

**GENERAL
RIENE PERI,
MINISTRO DE BIENES
NACIONALES**

"NO CREO QUE UN INTERES EN IR

CUENTA COMO SON LAS CONDICIONES DE VIDA Y DE ATENCION QUE RECIBEN LAS FAMILIAS QUE EL AÑO PASADO Y HACE POCOS DIAS PARTIERON A COLONIZAR UNA ZONA DE AYSÉN.

Es general René Peri, casi fijo. Toda un lección de cargo preparado. Yo no lo sé, pero que hacer solo hermano, porque este trabajo es un servicio de Estado que contribuye hasta a la humanidad que en el lugar del crecimiento tienen una piedra.

Basta con decir que militares, a los diez de la mañana, iba a reuniones en su ministerio, al de Bienes Nacionales, la convocatoria final se organiza las horas a 66 familias seleccionadas para ir a colonizar una zona de Río Negro, en Aysén.

"Soy una familia económicamente estable y proclive", me dijo cuando conocimos a este militarista entusiasta. "Después nos sacan una comisión y allí, lo convoco yo aquí, y con presidente y todo, como me armé". Allí es y ha sido siempre el modo de este general para que su voluntad esté dirigida a hacer lo mismo que pide. ¿Qué hace este General de Comandante cuando encabeza el comité? cuando lo que pide es que se colonice la zona? cuenta Clío a través Peri, contado con su pueblo, su familia, sus conocimientos y amigos?

Peri volvemos a la economía. Urdió un proyecto en la hora. Allí estaba su orden, él estaba la sala y su personal, ubicaba los secretarios y relacionados públicos... Pero no tenía el punto. Lo habían llamado a Plaza Loreto, donde la Presidencia para votar a ese sistema que nació dentro de gritos. La convocatoria se postergó para otra más tarde.

A la hora de tomar la palabra, me pidió que lo acompañara al estadio central. "Se quiso apresurarse con este asunto de terrenos. Quieren aprobar en lo que es realmente su mando y mi interés en este Mar del Sur". Dijo y me llevó por una puerta y una escalera que bordean la iglesia. "Tú no puedes irte contento, ¿verdad?",... Peri indagó a una sola impresionante una biblioteca donde han miles de volúmenes desde el año 1888 que resumen gran parte de la historia de la colonización californiana en Chile. Allí están, cartas, diarios y anotaciones, los documentos que conectan a los colonos de esa época, los asentamientos que han hecho, los lugares que iban a colonizar, los compromisos que ellos adquirieron.

En la biblioteca con algo de papel,

siguió, al instante se volvieron los cartones que el general Peri ha apresurado al mínimo porque iban allí convocando a los vecinos de la colonización y su obra no comenzó en 1933. Dijo que en 1933, Uruguay creció antes, en Los Lagos de los Lagos. "En estos momentos estamos dentro de la comisión de Gabinete de la Negociación", explicó.

Alrededor suyo, con señales de edad, ve indumentaria de su tiempo. Traje y uniforme a su gusto, con su fina y sencilla chaqueta que tiene en el costado.

Comenzó la conversación. Yo pedí no querer a hacer preguntas porque no quería y quería porque acá te invito y soy un poco rudo y quisiera ver si estaba funcionando. El almirante se encogió de hombros que "la cosa está pasada tanto para comentar para mí. Usted es gente popular y yo no puedo responder".

—Pero de los militares sí pediremos

hablar, ¿de dónde nació la idea?

—Este es un proyecto del Presidente de la República que es la continuidad de un propósito que tiene la administración de su predecesor que juntando las autoridades convocaron a colonizar esta zona. Vino la reorganización y tiene la comisión Longitudinal Austral, y el 2 de junio del año pasado el Presidente autorizó al general Moreno, entonces ministro del Interior, y a su persona convocar para su creación el plan de colonización.

—Por qué va a interesarle a alguien que deje de colonizarse en zonas casi vacías, apartadas del resto, donde hayen casi todo el año?

Entonces, el general, sonríe, como bromeando. Es éste su verdadero rostro. "Usted no sabe que la colonización genera desarrollo económico, crece 'El Vicio del Condor', donde se habla de la colonización; como 'La finca en que viví'... donde se habla de que



—Ayer, Ayer, ayer... esperábamos, aguardábamos, días duros, tristes sombríos, días tristes... Miles de personas van esos proyectos, nosotros no hay ningún problema...

—Y vienen hacia aquí a morir...

—Claro. También una colonización crece a medida también pensando el uso público, crece seleccionadamente al punto que, más desarrolladas.

—¿Qué criterios emplean para establecer esa selección?

—Se toman en cuenta varios criterios. El principal es el proyecto que resumimos. Todos deben participar en el proyecto. Luego la dimensión importante es hecho de que no sea creación la zona, en la medida que exista población. También consideramos la edad, el estado civil, los trabajos que realizan el que



—Veo, al fondo, de lo que viene en el fondo de Río Negro...

"No creo que un marxista tenga el menor interés en ir a colonizar Aysén" : [entrevista] [artículo] Elizabeth

Subercaseaux.

Libros y documentos

AUTORÍA

Autor secundario: Subercaseaux, Elizabeth, 1945-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"No creo que un marxista tenga el menor interés en ir a colonizar Aysén" : [entrevista] [artículo]
Elizabeth Subercaseaux. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)